

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 23 de Febrero de 1903.

Año XLIX.

SUSCRIPCIÓN PARA EL MONUMENTO NACIONAL.

Plas. Cts.	
Suma anterior.	252'75
Una madre de un soldado	0'50
Total	253'25

Del Obispo de Sion.

En el magnífico número que ha dedicado el *Diario Universal* al aniversario de la exaltación al trono Pontificio del inmortal León XIII se insertan varios notables escritos del Episcopado español, y entre ellos es modelo, por la grandeza de sus pensamientos, el que suscribe El Obispo de Sion, y reproducimos al pie de estas líneas. El último párrafo es admirable, por los inspirados y consoladores vaticinios que en él se hacen sobre los destinos de la humanidad, en consonancia con las creencias de los más grandes pensadores. Dice así:

Hace veinticinco años que el Sagrado Colegio daba a la Iglesia uno de los Pontífices más gloriosos que han ocupado la Silla de San Pedro. Al morir Pío IX, de santa memoria, desaparecía un reinado de esplendorosa grandeza, abriéndose una época de depresión por inicuas persecuciones, sacrilegios despojos y profanaciones execrables. Con la elección providencial de León XIII se inauguraba otro reinado extraordinario, cuya elección doctrinal, vasta y profunda, al pasar los vértigos de la hora presente, ha de ser tenida como infalible símbolo de concordia y de paz entre la Iglesia de Cristo y la sociedad civil.

Pocas veces, en el transcurso de diez y nueve siglos, ha descendido de las cumbres del Vaticano una palabra tan luminosa y llena de majestad como la del Papa de las Encíclicas. Con sentimientos de admiración y gratitud filial las meditarán las generaciones futuras, ya que no por desgracia la actual, y en ellas inspirarán su conducta, poniendo en práctica sus enseñanzas, o tornarán los pueblos a la barbarie, sin que basten a impedirlo o evitarlo los progresos de la ciencia y las maravillas de la industria, de que con justicia nos envanecemos.

Nadie ha visto con más claridad que León XIII los graves males y profundas miserias que atormentan y comprometen la vida de sociedad moderna, y nadie ha derramado sobre ella con tanta delicadeza y misericordia los bálsamos saludables que, adormeciendo los dolores, realicen la suspirada curación. Pero a la vez que como compasivo Samaritano se inclina amorosamente sobre los heridos para aplicarles el remedio necesario, defiende con energía perseverante que la vejez respecta, los salvadores principios en que se fundan la paz de las familias y la prosperidad de los Estados. A las audacias del error, que oscurece la inteligencia y falsea la razón humana, opone la verdad católica en una síntesis tan admirable, que en ella se armonizan y se abrazan las ciencias divinas y las humanas, como en su mente privilegiada y milagrosamente joven se unen y establecen, en santa concordia, las iluminaciones de la fe y los sagrados derechos de la razón.

Doctor y Maestro del mundo, dice a los Reyes sus paternales deberes con los pueblos que la Providencia les confía; Apóstol infatigable de la democracia, decrta sobre su frente ardorosa el agua del Santo Bautismo, que redime sus faltas originarias, y Profeta de tiempos nuevos no nacidos aún, pero aguardados, quizás, desde los umbrales de la eternidad, donde tranquilo espera la última de sus horas, saluda ya con alegría, que el mundo ignora, la venturosa aurora del gran día, no lejano tal vez, en que los pueblos celebren con entusiasmo la santa libertad de la Iglesia y el advenimiento de la paz social. — *El Obispo de Sion.*

Febrero 20—1903.

El monumento para los soldados

A la Cruz Roja se han dirigido varios artistas solicitando que para el monumento que se ha de erigir a los soldados muertos en nuestras campañas de Ultramar, se adopten las condiciones siguientes:

- 1.ª Señalar para la admisión de proyectos un plazo máximo de tres meses y mínimo de dos.
- 2.ª Señalar su tamaño entre dos y tres metros e indicar el punto donde el monumento ha de ser enclavado.

3.ª Que los escultores presenten sus bocetos de bulto en yeso u otra materia, y los arquitectos planeados y acurelados en perspectiva.

4.ª Que los artistas queden en completa libertad en la concepción del proyecto, teniendo en cuenta únicamente lo esencial de la idea indicada por la Comisión, pero no el carácter marcadamente arquitectónico que se pretende.

5.ª Que si la Comisión no puede señalar de antemano presupuesto alguno a que los artistas deban acomodar la importancia de su obra, se dispense de este requisito a los concursantes formando el Jurado una relación correlativa y por orden de mérito de las obras presentadas, realizables, cuyos autores harán a posteriori el presupuesto, con la base de la cantidad aproximada de que la Comisión pueda disponer, pudiendo de este modo elegir un segundo proyecto, si el primero no pudiera ajustarse a dicha cantidad.

6.ª Que sufriendo los artistas en esta clase de luchas quebrantos materiales e intelectuales de alguna consideración, desconocidos en muchas ocasiones por la falta de cultura artística en las Comisiones que entienden en tales casos, sería de justicia señalar, como acontece en el Extranjero, algunos premios que, estimulando a todos, sirvieran de indemnización a los autores de los proyectos más sobresalientes y que podrían consistir en uno de 3.000, otro de 2.000 y otro de 1.000 y dos de 500 pesetas, para los cinco mejores proyectos después del elegido.

7.ª Que el Jurado esté compuesto por personas que ofrezcan garantías de idoneidad en la especialidad de los trabajos que se van a juzgar, y se forme del modo siguiente:

Una tercera parte designada por la Comisión, y el resto elegido entre arquitectos y escultores de primera o segunda médalla de Exposiciones nacionales o internacionales y en votación entre los concurrentes que en dichas Exposiciones hayan sido laureados.

Los que suscriben esperan ser atendidos de la imparcialidad y justicia de V.E, cuya vida guarde Dios muchos años.

Madrid 1.º de Febrero de 1903. — Ca-brera. — Pola. — Mani. — Carretero. — Barciela. — Castañón. — Inurria. — Folgueras. — Trilles. — Vancel. — Querol. — Martí. — Ridaura. — Servet. — Alsina. — Marina.

MÁS CADENAS

Al ver la sencillez con que se acoge y difunde el rumor de que el Crédito Lionés se va a encargarse del pago de los intereses de la Deuda exterior en los diferentes departamentos de Francia, podría creerse que el asunto es baladí. Para que resulte más incomprensible é irritoria la tal medida, hay que añadir que se presenta como altamente favorable para el Crédito Lionés de España; siendo, sin embargo, justo decir, que el beneficio al canzarla principalmente a los que están promoviendo por todos los medios el alza del exterior, y que aprovechan todas las coyunturas para asegurar su negocio.

Una buena parte de los tenedores del exterior lo han comprado a los tipos de 34'40 ó poco más, pasando hoy su estimación del 92.

En la época del presupuesto de nivelación, y cuando a la renta interior se le impuso el 20 por 100, debió hacerse una cosa análoga con la Deuda exterior.

Aquella oportuna coyuntura se des aprovechó, y los tenedores del exterior se encuentran con un papel exento de gravamen, y cuyos intereses además se pagan en oro.

Pero no basta esto a los tenedores de este papel, especialmente a los que tan buen negocio bursátil han hecho en los últimos tiempos.

Ahora, para la mayor estimación de dicho valor, se corre la voz de que el Crédito Lionés se encargará del pago del cupón.

Es decir, que vamos a establecer una dependencia más del extranjero, si se realiza el plan acariciado; que se irá extendiendo alrededor del cuello de España la argolla que ya le oprime, por lo que pasa con sus ferrocarriles, con sus minas, con sus tranvías, en poder de los extranjeros; que caminaremos, en fin, a ponernos en las propias condiciones y en los mismos peligros que están pasando y pasan Marruecos y Venezuela.

Las mentiras de la Historia

Descubrimientos arqueológicos del doctor Koldwey. — Lo que era Babilonia en tiempos de Nabucodonosor. — Así como hace treinta años el sabio arqueólogo italiano Sr. Fiorelli exhumó las admirables ruinas del Pompeya, permitiendo a la actual generación darse exacta

EXPOSICION DEL FOMENTO DE LAS ARTES E INDUSTRIAS NACIONALES.

Esta Exposición permanecerá cerrada durante los días de Carnaval.

ta cuenta del aspecto de una ciudad romana en el primer siglo de nuestra Era un sabio alemán, el doctor Koldwey, se ha propuesto llevar a cabo análogos descubrimientos, excavando los terrenos ocupados en tiempos remotísimos por la ciudad de Babilonia.

Los resultados obtenidos hasta ahora por el profesor Koldwey, aunque muy interesantes desde el punto de vista científico, causan cierta decepción considerable, pues demuestran que Babilonia carecía de la magnificencia con que la imaginación popular ha venido rodeándola a través de los siglos.

En primer lugar, ha averiguado Koldwey que las famosas murallas babilónicas, lejos de alcanzar la enorme extensión mencionada por el historiador Quinto Curcio, medían una longitud aproximada de poco más de dos leguas.

Y no sólo el recinto de la ciudad era, relativamente, de poca importancia, sino que el decantado esplendor de las construcciones queda reducido a cero, a juzgar por lo que hasta ahora han revelado los trabajos de excavación.

El adobe es el principal elemento de construcción empleado por los babilónicos, y de ahí que fuera materialmente imposible la existencia de grandes edificios. La piqueta exploradora ha puesto al descubierto que en el palacio de Nabucodonosor no existía una sola habitación de dimensiones mayores que las de un *budoir* de cualquier dama contemporánea.

Las casas ocupadas por la gente del pueblo eran miserables chozas de barro, que hoy considerarían inhabitables los gitanos.

DE CADIZ

Amaneció un día hermoso, de cielo despejado y de sol espléndido

Por ser Domingo y primer día de Carnaval como complemento, viéronse las calles céntricas sumamente concurridas y con especialidad el mercado de Abastos, en el que, como es sabido los días feriados, no decae un momento la animación, aumentada ayer por las distintas comparsas que concurrieron para dar a conocer sus tangos y chirigotas.

Procedente de Génova, Marsella, Barcelona, Torre Vieja y Málaga llegó ayer el vapor *Pío IX* que zarpará para Canarias y América. Para Cádiz no ha traído pasajeros: lleva 23 de tránsito.

Zarpó ayer tarde para Canarias el vapor correo *Villaverde*, de la Compañía Transatlántica.

Gacetas.

Corresponsal en París

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Canmartin 61

Centro Vitícola Jerezano

JEREZ DE LA FRONTERA

Vides americanas en la Huerta del Duende.

Grandes plantaciones de vides americanas para toda clase de terrenos. Autenticidad garantida.

Barbados Rupestris del Lot, 70 ptas Id. Murviedro X Rupestris número 1202, 90 pesetas.

Aramón X Rupestris núm. 1, a 75 pesetas.

Plantones de Alendro dulce, Melocotonero y Albaricoquero, de las mejores cualidades conocidas. Para pedidos e informes dirigirse a Manuel L. gos Romero POR-VERA, 31, principal.

Patos que se expenden hoy en la Fonda La Victoria: Menudo a la Andaluza.

Paella a la Valenciana. Galletina de pollo y Roastbiff a la Inglesa.

Banco de España

JEREZ Durante los días 23 y 24, fiestas del Carnaval, las horas de oficinas de este Banco serán de once a una de la tarde.

Lo que se anuncia al público. Jerez 21 Febrero 1903. — El Secretario, PABLO AGUSTÍN.

Esta tarde se celebrará en el Colegio de San Juan Bautista una esocogida función lírico dramática por los alumnos de dicho Colegio, y a cuya fiesta están invitadas las familias de los alumnos y algunas otras personas.

Ayer, primer día de Carnaval, estuvo la calle Larga muy concurrida y animada, sobre todo por la noche en que la amplia vía rebosaba de gente. El alumbrado extraordinario resultó brillantísimo y de un gran efecto.

Ningún accidente desagradable turbó la alegría general y el tiempo primaveral y apacible, contribuyó a hacer más agradable la velada.

Notablemente aliviado de la dolencia que le aquejaba, ayer volvió a despachar la Secretaría del Municipio, nuestro estimado amigo D. Carlos Rivero Gordon. Nos alegramos.

Ayer tarde marcharon a Sevilla, los Sres. de Ramirez y López de Morla (D. Francisco.)

Batallón — Como habíamos anunciado, ayer tarde marchó a Córdoba el segundo batallón del Regimiento Infantería de la Reina, al mando del teniente coronel D. Eusebio Gómez.

Las fuerzas fueron despedidas por el general Sr. Alvarez de Sotomayor; Sr. González Hontoria; y teniente alcalde Sr. Alaman, Secretario, Sr. Rivero: comisario de guerra Sr. Muñoz, y numerosas personas.

A la estación acudió un público bastante numeroso.

Reyerta. — En la calle de las Armas, se promovió anoche a las once y media una cuestión entre Manuel Heredia Estrada, Rafael Nuñez Heredia, Francisco Valencia Romero y Francisco Herrera Mendoza.

Los tres primeros acometieron con garrotos al último, y éste haciendo uso de un cuchillo de gran tamaño acometió a sus agresores, causando el Manuel Heredia una herida en el costado izquierdo y otra en una mano y al Rafael Nuñez una herida en la espalda.

Fueron curados de primera intención en la Casa de Socorro, pasando luego al Hospital el Heredia, en grave estado.

Avisado el juzgado de guardia, el señor Achútegui instruyó las primeras diligencias.

Por orden del señor Juez quedaron detenidos el Herrera y el Valencia.

Intervinieron en la cuestión los serenos José López, Domingo Salado, y el suplente Durán.

La iluminación de la calle Larga. — Merced a un extraordinario esfuerzo de la Sociedad «Eléctrica Moderna», luce en estos días en la calle Larga una iluminación eléctrica que se distingue por su originalidad, elegancia, buen gusto é intensidad luminosa.

Encendidos todos los arcos, la calle Larga presenta un aspecto fantástico.

Nuestra principal vía resulta iluminada por igual: las fachadas de los edificios adquieren gran brillantez, y espléndidamente engalanaada, parece desde los arcos extremos un inmenso y rico salón.

Bien estudiadas las proporciones, caprichosamente combinados los colores con el doble fin de decorar y de tonalizar la luz evitando molestias por su intensidad y practicado con el mayor esmero, no obstante la frescura del tiempo, el montaje de más de 1.500 lámparas que constituyen la iluminación, cabe afirmar que la labor que presenta en estos días la Compañía «Eléctrica Moderna» es modelo de las de su clase y por esto es general el aplauso y el entusiasmo del público.

Tanto más es de estimar este resultado cuanto que sin los medios que tienen a su alcance las potentes empresas industriales establecidas en las grandes ciudades, sin los crecidos auxilios que para estos casos conceden los Municipios, y contando tan sólo con reducidísimo personal de instaladores, ha conseguido la referida sociedad disponer convenientemente en muy pocos días, los elementos de fabricación y de distribución de energía eléctrica para que en Jerez haya una iluminación extraordinaria propia de una corte.

Felicitemos a los operarios, todos ellos hijos de Jerez, que una vez más han dado prueba de su inteligencia y primor en el trabajo, y deseamos a la Empresa nuevos éxitos en su industria.

Concurso. — Esta tarde de dos a cuatro, se celebrará en la Plaza de Alfonso XII el concurso de máscaras y comparsas.

Per la Alcaldia ha sido autorizado el uso de las serpentina durante los días de Carnaval, teniendo cuidado el público de no arrojarlas en las proximidades de los arcos del alumbrado eléctrico, a fin de no causar deterioros en éste. Esta disposición ha de ser seguramente bien acogida no solo por los expendedores de serpentina, sino también y mayormente por el elemento joven. Esta mañana se colocaron en los sitios públicos Edictos publicando la autorización.

Anoche, en encontrándose en la calle Larga, sufrió un grave accidente la distinguida señora del teniente de alcalde Sr. Alaman. Traslada a su domicilio, fué asistida por el profesor Sr. Ortega Mateos, que celebraremos el alivio de la paciente.

En Berlin se imprime diariamente un periódico para el uso exclusivo del Emperador, el cual se refiere al Emperador tienen cabida en las columnas del excéntrico diario, muy especialmente los que abundan en elogios de su elocuencia y talento.

Se imprimen sólo dos ejemplares: uno que guarda el Emperador y otro que se dedica a los archivos de la corte.

Las universidades americanas se enriquecen sin cesar con donativos legados considerables.

Sólo la Universidad de Harvard ha recibido en poco tiempo la suma de nueve millones de francos.

Añadiendo a esto lo recibido por las Universidades de Chicago, Washington y Lee, Black, Wooster, Yale, Colegio Barnard, Instituto de Tecnología, y Escuela de Bellas Artes de Boston, se obtiene la respetable cantidad de 21.250.000 francos.

El vino de la última cosecha continúa en alza en la provincia de Huelva.

En Moguer se vende a cuatro pesetas la arroba.

El mercado de granos y semillas de la capital continúa encalmado, cotizándose los productos, en general, a los mismos precios que en la semana anterior. No obstante, se ha notado alguna tendencia a la baja en los trigos recién maíz y avena.

La hora de los trenes. — En carta que ha escrito el director de los Ferrocarriles Andaluces con fecha 19, dice lo siguiente:

«Respecto a la variación de la hora de la marcha de los trenes no hay nada nuevo: nuestros proyectos se hallan sometidos a la Dirección general de Correos, que hasta la fecha no ha contestado, aunque desde luego es seguro que aprobará los nuevos honorarios.»

Ilustres montañeses. — Con motivo de haberse concedido la gran cruz de la orden de Alfonso XII a los ilustres escritores montañeses D. Marcelino Menéndez y Pelayo y D. José María Pereda la colonia montañesa en Madrid ha abierto una suscripción para regalar a tan preclaros hijos de la montaña, las insignias de la mencionada orden.

Licencias a los maestros. — De real orden se dispone que las licencias a los maestros de primera enseñanza se aprobarán por el Rectorado del Distrito, previo informe de las Juntas local y provincial, siendo ponentes los inspectores de primera enseñanza, quienes llevarán un registro de licencias.

Lo mejor de lo mejor. — Entre los establecimientos notables que existen en esta localidad es en los mejores para la venta de muebles modestos y de lujo, cuadros al óleo y en litografía, marcos, molduras, tapicerías, pasamanerías y efectos para adornos de habitaciones, el que en la calle Algarve, núm. 30 tiene el conocido industrial D. Mateo Marín Pérez.

También encontrará allí el público timbres eléctricos, bombillas, tulipas y cristales planos que se colocan a domicilio, todo nuevo, bonito, elegante y a precios moderadísimos.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 155.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 160.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 819.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 160.

Socorros provisionales, 2. Socorridos con leche, 0.

Total de individuos socorridos, 956. Durante el reparto de socorros les correspondió el turno a los Sres. D. Juan González y de Rojas y D. Raimundo García.

En la Administración de consumos se recaudaron en el día de ayer 2.886'90 pesetas.

Aviso a las señoras. — En breve llegará a esta procedente de París y Sevilla Madame Sofia Moysset, la distinguida modista establecida en Sevilla, con un bonito surtido de novedades para la primavera próxima.

Menudo a la Andaluza, todos los domingos. — San José, núm. 3.

